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"Ипотечные каникулы"
ВНЕСЕН проект закона, освобождаю

щего граждан, которые воспользовались 
правом на "ипотечные каникулы", от упла
ты налога на доходы физических лиц при 
получении ими материальной выгоды в 
связи с экономией на процентах.

Среди авторов законопроекта "О вне
сении изменений в часть вторую Налого
вого кодекса Российской Федерации" - 
председатель Совета Федерации Валенти
на М атвиенко, председатель Государ
ственной Думы Вячеслав Володин, замес
титель председателя СФ Евгений Бушмин, 
председатель Комитета СФ по бюджету и 
финансовым рынкам Сергей Рябухин, пер
вый заместитель председателя Комитета 
СФ по бюджету и финансовым рынкам Ни
колай Журавлев, а также депутаты ГД.

Как пояснил Николай Журавлев, по
правка разработана в связи с подготовкой 
к рассмотрению Государственной Думой 
во втором чтении проекта закона об "ипо
течных каникулах", который внесен во ис
полнение поручений, содержащихся в По
слании Президента России Федеральному 
Собранию.

По словам сенатора, в ходе дополни
тельной экспертизы было установлено, что 
предоставление заемщику "ипотечных ка
никул" повлечет за собой налоговые по
следствия, связанные с бесплатным 
пользованием денежными средствами.

"Исходя из действующей редакции На
логового кодекса РФ, доходы заемщика, 
полученные им в ходе "ипотечных каникул", 
в виде разницы между суммой процентов, 
исчисленных по ставке 2/3 от ставки рефи
нансирования, и суммой фактически упла
ченных процентов по кредиту подлежат на
логообложению по ставке НДФЛ 35 процен
та. В этом случае вероятны претензионные 
ситуации между банками, которые являют
ся налоговыми агентами и будут исполнять 
обязанности по удержанию НДФЛ или ин
формированию о нем налоговых органов, и 
заемщиками", - говорится в пояснительной 
записке к внесенному законопроекту.

Парламентарии обращают внимание, 
что уплата заемщиком в период "ипотечных 
каникул" НДФЛ не соответствует концепции 
Поручения Президента РФ от 20 февраля 
2019 года о внесении изменений в законо
дательство. Предусматривается предос
тавление гражданам, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию, "ипотечных каникул", 
в ходе которых заемщик полностью осво
бождается от всех платежей, очевидно, 
включая и налоговые.
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Территория диалога
ГУБЕРНАТОР Югры Наталья Комарова 

приняла участие в Международном аркти
ческом форуме "Арктика - территория ди
алога", который проходит в эти дни в Санкт- 
Петербурге.

В программе главы региона - вторая 
встреча губернаторов международной 
организации "Северный форум". В ходе 
нее обсуждались вопросы реализации но
вой стратегии форума до 2030 года, со 
трудничества с другими участниками арк
тической и северной повестки, устойчиво
го развития Севера и Арктики. Наталья Ко
марова поделилась с коллегами югорски
ми проектами в этом направлении.

Также губернатор Югры выступила в 
ходе панельной дискуссии "Лучшие прак
тики и проекты в сфере образования для 
детей коренных народов". Она будет посвя
щена обсуждению вопросов повышения 
качества дошкольной подготовки детей ко
ренных народов, проживающих в арктичес
ких и субарктических регионах. Здесь гу
бернатор также представила опыт Югры по 
сохранению , поддержке традиционных 
знаний, языка, культуры коренных мало
численных народов Севера.

Кроме того, в Санкт-Петербурге Наталья 
Комарова и президент Курчатовского ин
ститута Михаил Ковальчук подписали согла
шение о сотрудничестве. Документ направ
лен на совместную работу в создании и при
менении инновационных технологий в об
ласти энергетики, нефтегазовой отрасли 
Югры, внедрении цифровых технологий.

Напомним, что Международный аркти
ческий форум "Арктика - территория диа
лога" - ключевая площадка для обсуждения 
актуальных вопросов социально-экономи
ческого развития арктических территорий, 
выработки многосторонних механизмов 
эффективного освоения ресурсного потен
циала арктического региона.

Департамент общ ественны х и 
внеш них связей Югры
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Счастливая пара
5 АПРЕЛЯ в городском ЗАГСе произошло неординарное со 

бытие. Мария Андреевна и Василий Егорович Гайко отметили 70
летний юбилей супружеской жизни. В России этот юбилей назы
вают Благодатной свадьбой, в западных странах - платиновой.И 
знаменательно, что столь редкий в Мегионе праздник отмечается 
в Год семьи.

Если муж и жена столько лет прожили вместе, то даже язык не 
поворачивается задавать вопрос: были они счастливы или нет? 
Сколько любви, терпения, заботы проявил за 70 лет каждый из них, 
чтобы вместе встретить эту дату?! 70 лет назад они сделали пра
вильный выбор и достойно выдержали все испытания. Журналис
ты наперебой просили юбиляров поделиться секретом семейно
го счастья. Мария Андреевна ответила:

- Надо любить и уступать друг другу. Мало ли что бывает в жиз
ни? И, наверное, уступать должна женщина. Нас мама так приучи
ла, она говорила, что мужчина в доме - хозяин. И ещё юмор нас 
спасал. Бывало, он голос повысит, я ему: "Не кричи, я люблю лас
ку!".

Василий Егорович отметил другое:
- Мы оба из бедных семей, оба приучены к труду с самого 

детства. Дружно живём, потому что всё пережили, обоим доста
лось... Поэтому бережём друг друга, стараемся поддерживать, 
любить, не доставлять неприятностей.

Оба супруга - ветераны труда, оба имеют награды за участие 
в Великой Отечественной войне. У Марии Андреевны - медали 
"За доблестный труд в годы Великой Отечественной войны", "Всё 
для фронта, всё для Победы", "Ветеран труда", юбилейные ме
дали. Василий Егорович за отличную службу в рядах СА в 1946

_ _  Елена 
ХРАПОВА

году получил медаль "За Победу над Германией", в 1948 - "XXX лет 
Советской армии и флота", юбилейные награды. Отличился Васи
лий Егорович и в мирном труде: он награждён значком "Ударник 
XX пятилетки". И оба накопили много Почётных грамот за добро
совестный труд.

ВОЕННОЕ ДЕТСТВО МАРИИ
Ей было 8 лет, когда в 37-м арестовали отца. Он, слепой, служил 

псаломщиком в церкви. Большевики забрали всех священнослужи
телей и отправили в лагеря. Но на какие работы можно было поста
вить слепого? Возможно, чтобы не возиться, его расстреляли через 
три месяца после ареста. Семья узнала об этом только в 1954 году. У 
матери осталось пятеро детей, старшим был мальчик десяти лет, и 
вторая - Мария. Девочке пришлось много работать. В её обязаннос
ти входили уборка, забота о младших, огород и прочее, и прочее. 
Самую маленькую девочку сберечь не смогли, она умерла.

В родной деревне на семье было клеймо "врагов народа", пото
му мать решила перебраться туда, где их не знали: в Пышму (де
ревню между Свердловском и Верхней Пышмой), купила там сна
чала землянку, через пару лет - дом. Мать устроилась работать в 
столовую.
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День открытых дверей
13 АПРЕЛЯ в Детской художественной школе пройдет день 

открытых дверей. Преподаватели ДХШ откроют для горожан свои 
мастерские, расскажут о том, почему важно прививать художе
ственный вкус малышам с ранних лет и как вырастить гармонич
ную личность.

В этот день для мегионцев будет организована экскурсия по

школе, знакомство с её преподавателями. Поступающим в учреж
дение детям и их родителям расскажут о новых правилах приема, 
подачи документов и вступительных экзаменах.

Начало мероприятия - в 12:00. День открытых дверей пройдет 
по адресу: ул. Таёжная, д.2. Организаторы приглашают всех жела
ющих!
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Не игнорируйте ПДД!
ЗА 3 МЕСЯЦА 2019 года на территории 

Мегиона зарегистрировано 151 дорожно
транспортное происшествие, в том числе
5 ДТП с пострадавшими, в результате ко
торых 6 человек получили травмы различ
ной степени тяжести. Кроме того, зареги
стрировано 23 ДТП, в которых водители 
скрылись с места происшествия, из них уже 
разыскано и привлечено к административ
ной ответственности 7 человек.

Во многом причинами дорожных про
исшествий является грубое игнорирование 
ПДД: несоблюдение очередности проезда, 
несоответствие скорости конкретным ус
ловиям движения и нарушение правил ма
неврирования. Основными видами проис
шествий остаются столкновения, наезд на 
пешеходов и наезд на препятствие.

Для обеспечения контроля за дорожно
транспортной обстановкой на территории 
обслуживания дорожными полицейскими 
пресечено около 7000 административных 
правонарушений. Из них 689 - пешехода
ми и 5858 - водителями.

Чаще всего водители нарушали скоро
стной режим. В числе наиболее популяр
ных оказались и нарушения, связанные с 
игнорированием знаков и разметки, а так
же проезд на запрещающий сигнал свето
фора. Также с начала года сотрудники 
ГИБДД Мегиона выявили 28 фактов "не
трезвого" вождения. Автоинспекторы за
держали четверых водителей, повторно 
севших за руль "под градусом".

Госавтоинспекция Мегиона напомина
ет, что для недопущения и пресечения фак
тов грубого нарушения Правил дорожного 
движения организована работа телефона 
"горячей линии" - 8 900 393 0202 (для звон
ков, SMS, MMS, Viber, WhatsApp). Данный 
телефон работает круглосуточно, конфи
денциальность и анонимность гарантиру
ются. Полученная информация в обяза
тельном порядке проверяется.

г о с у с л у г и

Список расширен
ПРАВИТЕЛЬСТВО России расширило 

список госуслуг, оказываемых в многофун
кциональных центрах (МФЦ), услугой по 
оповещению россиян предпенсионного 
возраста об отнесении их к этой катего
рии. Об этом говорится в постановлении 
на сайте кабмина.

Согласно справке к документу с октяб
ря 2018 года граждане предпенсионного 
возраста могут бесплатно получать инфор
мацию об отнесении их к данной катего
рии в органах Пенсионного фонда России 
по месту жительства.

Новая услуга будет также предостав
ляться по принципу "одного окна" в МФЦ. 
В кабмине добавили, что данное измене
ние необходимо для своевременного ин
формирования граждан об отнесении их к 
новой категории.
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Счастливая пара
II С 1-ОЙ СТР.

Когда началась война, Мария стала 
работать наравне со взрослыми. Ра

ботали за "палочки", то есть за трудодни, 
как и все колхозники. А колхоз был богатым, 
председатель заботился о людях: по утрам 
работники получали по булке хлеба, такое 
было не в каждом колхозе. Мария относила 
хлеб домой и шла на работу. Можно ска
зать, что всю семью кормила. По карточ
кам давали хлеб на иждивенцев по 250 
граммов, на детей - 300. Колхоз сдавал го
сударству картофель, капусту, морковь, 
свеклу, хлеб, молоко, мясо. С ранней вес
ны до поздней осени Мария трудилась на 
крестьянских работах: пропалывала гряды, 
поливала, окучивала, сено косила, жала. И 
всё - вручную. Когда шла жатва, обмолот 
зерна вели по ночам, и девочка дежурила 
возле молотилки, подавала снопы. А днём - 
снова в поле...

И при этом она не бросала учёбу. Во 
время войны занятия в школе начинались, 
когда урожай был уже собран. Потому Ма
рия смогла закончить 9 классов, а затем - 
курсы бухгалтеров.

- Конечно, было тяжело. Не было ни 
пальто, ни обуви. Я уже и школу закончи
ла, на работу всю зиму ходила в фуфайке 
и в резиновых сапожках, другой обуви не 
имела. Но, главное, мы приучены к труду.

Московский техникум связи по специ
альности бухгалтер Мария закончила заоч
но, уже будучи замужем.

СЛУЖБА ВАСИЛИЯ
Семья Василия жила в деревне Алейни- 

ково Воронежской области. С началом вой
ны мужчин осталось мало, мальчишкам при
шлось заменять их на всех работах. Васи
лий чаще всего был погонщиком волов - в 
колхозе почти всё перевозили на них. В мар
те 1942 года его направили на учёбу в ФЗО, 
в городок Лиски Воронежской области. На 
железнодорожной станции обычно скапли
валось много эшелонов. Комсомольцы по
могали энкавэдешникам охранять эшелоны, 
дежурили в паре со взрослым. Однажды на
летели немецкие самолёты, их обстрелива
ли четыре батареи зениток, что стояли воз
ле станции. Спасаясь от сыплющихся с неба 
осколков, Василий с часовым залезли под 
вагон. Но бомба упала рядом, и взрывной 
волной их выбросило довольно далеко.

- Что было дальше, помню урывками, - 
рассказал Василий Еговорич. - В меня оскол
ки попали, а напарника здорово покорёжи
ло. Винтовку согнуло в дугу, как коромысло.

В медпункте осколки вытащили, пере
вязали. Уже после войны, в 1949-м, из 
меня последний осколок извлекли. Он был 
меньше горошины, а стал двигаться - нога 
сильно распухла.

Летом 42-го немцы наступали, и школу 
ФЗО решено было эвакуировать. Директор 
повёл колонну из двухсот учащихся пешком, 
обнадёживал: "Дойдём до станции и сядем 
в поезд". Подходили к станции, видели, что 
она разбомблена, и шли к следующей. Толь
ко в Борисоглебске учащихся, наконец-то, 
разместили в поезде и повезли подальше от 
фронта. Василий Гайко, раненый, преодолел 
тот путь почти в триста километров самосто
ятельно. В Свердловске подростков снова 
определили в ФЗО, но они не столько учи
лись, сколько работали кочегарами.

В декабре 1942 года их официально на
правили на работу. 1943 год Василий встре
чал в Североуральске, где сначала был ко
чегаром, потом помощником машиниста, а 
затем и машинистом. Возил алюминиевую 
породу с Северобокситовых рудников на за
вод. Сколько угля пришлось перекидать Ва
силию за это время! А трудней всего юноше 
было переносить холод. Морозы стояли око
ло 45 градусов, а у него из обуви были свои 
резиновые галоши, да на работе выдали па
русиновые ботинки, которые мало грели.

Работники рудника имели бронь, не 
подлежал призыву и Василий. Однако он 
сам попросился в армию. Одновременно 
подал заявление, чтобы его послали на 
учёбу в лётное училище. Очень хотелось 
стать лётчиком! Но этой мечте не дано 
было осуществиться. В октябре 43-го его 
направили в школу сержантов, в пехоту, 
где муштровали около года. Сержанту Гай
ко воевать не пришлось. В конце 1944-го 
он был направлен в подвижной завод по 
ремонту танков. Завод, состоящий из ма
шин, в кузовах которых стояли станки и 
электродвижок, двигался вслед за фрон
том. По 30-35 двигателей в месяц ремон
тировали. Начал службу Гайко в Болгарии,

а после капитуляции Германии его часть сто
яла в румынском городе Браилове.

А 46-м году часть перевели в Сверд
ловск, затем - в Верхнюю Пышму.

ЗНАКОМСТВО
Мария и Василий познакомились на 

танцах. Случилось это в 1948 году. Василий 
Егорович вспоминает:

- У нас баянист был хороший. Мы в ка
зарме после отбоя учились танцевать: 
вальс, фокстрот, всё умели. К нам на танцы 
девочки ходили. Я обратил внимание на 
Марию: хорошенькая, скромненькая. Это 
сейчас одеваются: фуфырят, а тогда скром
но было. Пригласил потанцевать. Она жила 
километра за 3-4 от нашей части. Я потом 
на лыжах к ней в гости ходил.

Как это происходило со слов жены:
- К нам в Верхнюю Пышму целая часть 

приехала. Все солдаты - красивые, подтя
нутые. А у него - медали на груди, сапоги - 
хромовые. И волосы красивые, волнистые. 
Потанцевали, и он потом подбежал: пальто 
помог надеть, предложил проводить. Ухажи
вал он красиво. Познакомились в конце ок
тября, а 2 апреля уже свадьбу сыграли.

СЕМЕЙНАЯ ЖИЗНЬ
- Он прибежал ко мне на работу: "Бери пас

порт, пойдём расписываться!". Побежала с ним 
в ЗАГС! Свадьбу не делали. Расписались, взя
ли отпуска и поехали знакомиться с его семь
ёй в Луганскую область. 2 апреля расписались, 
а 1 мая у его родителей и застолье было.

Молодому мужу было 23 года, жене - 20. 
Вернувшись, они снова стали жить врозь: муж
- в казарме, жена - у матери. В 50-м появился 
на свет их первенец Владимир, и в том же году 
сержант Гайко был демобилизован. Сначала 
супруги поехали в Казахстан, к сестре Васи
лия, с которой он не виделся с 42-го года. Ду
мали обосноваться там, но кишлак не понра
вился. Поехали в Севастополь, и там муж ус
троился работать помощником машиниста. И 
сразу же им выделили комнату в коммуналке. 
Всё нравилось супругам. Однако оказалось, 
что климат Крыма Василию не подходит: он 
стал часто болеть ангиной. Вернулись в Вер
хнюю Пышму. И там, на комбинате "Уралэлек
тромедь", Василий Егорович проработал 32 
года, возил грузы с рудника. Семья получила 
квартиру при железной дороге, на разъезде. 
Мария Андреевна 12 лет работала в Сверд
ловске, на турбомоторном заводе. Затем дол
го служила бухгалтером, старшим бухгалте
ром в "Союзтелефонстрое", потом перешла 
в животноводство главным бухгалтером.

- Что хорошо было при советской влас
ти: только поступил на работу - сразу дава
ли жильё. И мы везде, где б ни жили, дер
жали корову, птиц, - рассказала Мария Анд
реевна. - Благодаря этому и жили. Я утром 
иду на работу, ещё и молоко разношу, а воз
вращаюсь домой - посуду собираю.

Кроме работы, Мария Андреевна ещё 
успевала посещать Дом культуры: 15 лет 
пела в хоре. Потом заболела, и врачи посо
ветовали сменить климат. Когда Марии Ан
дреевне было 45 лет, супруги переехали в 
Узбекистан, поселились в Ташкенте. Там она 
почувствовала себя лучше, но после разва
ла Союза они переехали в Мегион.

ДЕТИ
У супругов Гайко трое детей: Владимир 

50-го года, Александр 54-го и Нина - 57-го. 
Владимир сразу после школы пошёл на ме
таллургический завод и проработал в литей
ном цехе до выхода на пенсию. Александр 
закончил в Узбекистане техникум, работал

в Мегионе бригадиром, мастером в строи
тельном управлении. Сейчас у него - соб
ственное предприятие.

А какие в этой семье секреты воспита
ния детей? Мария Андреевна удивилась 
этому вопросу:

- Когда нам было их воспитывать? Мы 
всегда были заняты: хозяйство, работа. Дети 
просто видели, как мы живем, помогали. На
казывать их никогда не надо было, сами все 
свои обязанности знали. Старший, Влади
мир, носил воду и дрова. После 10 класса 
пошел за завод, потом в армию и снова - на 
завод. Он и сейчас ещё работает, в охране.

Саша, наверное, с детства собирался 
быть начальником. Когда ему было года 4
5, в кармане рубашки всегда носил бумаж
ки разные. Спросим: "Что это?" Отвечает: 
"Документы!" А маленьким он любил меня с 
работы встречать. Вместе заходили в мага
зин, покупали всё, он помогал нести. Под
рос и стал нашим снабженцем. До магази
на было 3 км, всегда он ходил.

А Нина, младшая, по дому помогала 
меньше. Не успевала. Она ходила в обще
образовательную школу и в музыкальную. 
Обе школы далеко, пока возвратится домой, 
на улице уже стемнело. Она закончила му
зыкальное училище в Тюмени, потом посту
пила в университет Ленинградский, а закан
чивала почему-то в Польше.

В Мегион из семьи Гайко первой при
ехала дочь, Нина Васильевна. Она - скрипач
ка, стала обучать мегионских детей музыке. 
И до сих пор Нина Васильевна Нежинская - 
преподаватель Школы искусств имени А.М. 
Кузьмина, ветеран труда ХМАО. Своеобраз
ным подарком к юбилею родителей стала её 
награда. 4 апреля Нина Васильевна получи
ла удостоверение о присвоении ей звания 
"Заслуженный деятель культуры Ханты- 
Мансийского автономного округа - Югры".

На празднование 70-летнего юбилея со 
дня свадьбы в Мегионском ЗАГСе пришли и 
приехали многие из семьи Гайко и поздрав
ляли милых, дорогих юбиляров. И все же
лали им крепкого здоровья, обещали, что на 
празднование 75-летнего юбилея соберёт
ся больше членов семьи, потомков ветера
нов. Главное, чтобы Мария Андреевна и Ва
силий Егорович были здоровы!

Сын Александр Васильевич поделился:
- Семья моих родителей - пример для дру

гих. Мы хотим быть похожими. Все мы - рабо
тящие. Родители с детства приучали к труду.

Невестка Инна Гайко, жена внука Дмит
рия, подтвердила:

- Мне посчастливилось. Я уже 20 лет в 
семье Гайко, и с самого начала мне было 
легко. Войдя в эту семью, сразу почувство
вала себя хорошо: они все - очень лёгкие в 
общении, люди открытые, искренние, с 
юмором. Мой муж похож на деда, у него тоже 
чувство юмора отличное. Это помогает жить. 
И у нас трое детей растёт...

Старший из правнуков, Олег Гайко, тоже 
берёт пример со своих прабабушки и пра
дедушки. Он сказал:

- Я горжусь, что являюсь частью боль
шой семьи. Мне хотелось бы быть похожим 
на своего деда и сделать тоже много полез
ных дел, как и он.

У Василия Егоровича и Марии Андреев
ны сейчас девять внуков и столько же прав
нуков, в скором времени должен появиться 
десятый правнук. Жизнь продолжается.

Рассказав о своей жизни, Мария Андре
евна подвела итог:

- А жизнь наша хорошей была. Много 
пришлось вынести, много работали, а глав
ное, что мы - счастливые!
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